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«ЦЕЛИ ПАРТИИ ЯСНЫ И БЛАГОРОДНЫ...
В ЕДИНСТВЕ С НАРОДОМ — СИЛА ПАР
ТИИ, В' ЕДИНСТВЕ С  ПАРТИЕН, В ЕЕ 

РУКОВОДСТВЕ — СИЛА НАРОДА».

(Из «Обращения Центрального Комитета 

КПСС, Президиума Верховного Совета СССР 

к Коммунистической партии и советскому на

роду»).

ЕНУН ЦК КПСС
11 марта 1985 года состоялся внеочередной 

Пленум Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза. ,

По поручению Политбюро ЦК Пленум открыл 
член Политбюро, секретарь ЦК КПСС т. Горба
чев М. С.

В связи с кончиной Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР К. У. Черненко участники Пленума по
чтили память Константина Устиновича Черненко 
минутой скорбного молчания.

Пленум отметил, что Коммунистическая партия 
Советского Союза, весь советский народ понесли тя
желую утрату. Ушел из жизни выдающийся пар
тийный и государственный деятель, патриот и интер
националист, последовательный борец за торжество 
идеалов коммунизма и мира на земле.

Вся жизнь Константина Устиновича Черненко 
до конца была отдана делу ленинской партии, инте
ресам советского народа. Куда бы ни направляла 
его партия, он неизменно, с присущей ему самоот
верженностью боролся за претворение в жизнь по
литики КПСС.

Много внимания уделял Константин Устинович 
Черненко последовательному проведению курса на 
совершенствование развитого социализма, на реше
ние крупных задач экономического и социального 
развития, повышение благосостояния и культуры со
ветского народа, на дальнейший подъем творческой 
активности масс, улучшение идеологической рабо
ты, укрепление дисциплины, законности и порядка.

Большой вклад внес Константин Устинович Чер
ненко в дальнейшее развитие всестороннего сотруд
ничества с братскими странами социализма, осуще
ствление социалистической экономической интегра
ции, упрочение позиций социалистического содру
жества. Под его руководством твердо и последова
тельно проводились в жизнь принципы мирного со
существования государств с различным обществен
ным строем, давался решительный отпор агрессив
ным замыслам империализма, велась неустанная 
борьба за прекращение навязанной империализмом 
гонки вооружений, устранение угрозы ядерной вой
ны, за обеспечение надежной безопасности народов.

Как зеницу ока берег Константин Устинович 
Черненко единство нашей Коммунистической пар
тии, коллективный характер деятельности Централь
ного Комитета и его Политбюро. Он всегда стремил
ся ,кйгому, чтобы партия на всех уровнях действова
ла как сплоченный, слаженный и боевой организм. 
В единстве мыслей и дел коммунистов видел он за
лог поступательного движения вперед.

Пленум подчеркнул, что в эти скорбные дни ком
мунисты, весь советский народ еще теснее сплачи
ваются вокруг Центрального Комитета партии и его 
Политбюро. В партии советские люди с полным ос
нованием видят руководящую и направляющую си
лу общества и полны решимости беззаветно бороть
ся за реализацию ленинской внутренней и внешней 
политики КПСС.

Участники Пленума ЦК выразили глубокое собо
лезнование родным и близким покойного.

Пленум ЦК рассмотрел вопрос об избрании Ге
нерального секретаря ЦК КПСС.

По поручению Политбюро с речью по этому воп
росу выступил член Политбюро тов. Громыко А. А. 
Он внес предложение избрать Генеральным секре
тарем ЦК КПСС тов. Горбачева М. С.

Генеральным секретарем Центрального Комите
та КПСС Пленум единодушно избрал тов. Горбаче
ва М. С.

Затем на Пленуме выступил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС тов. Горбачев М. С.

На этом Пленум ЦК закончил свою работу.

ОТ Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О Г О  К О М И Т Е Т А  

К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  Л А Р Т Н И  

С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А ,  

ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР, 

С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

Центральный Комитет Коммунистической 
партии Советского Союза, Президиум Верхов
ного Совета СССР и Совет Министров СССР 
с глубокой скорбью извещают партию и весц 
советский народ, что 10 марта 1985 года в 19 
час. ’ 20 мин. после тяжелой болезни скон
чался Генеральный секретарь Центрального 
Комитета КПСС, Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Константин Устино
вич ЧЕРНЕНКО.

Имя Константина Устиновича Черненко — 
выдающегося деятеля Коммунистической пар
тии и Советского государства, стрйкого борца 
за йдеалы коммунизма, за мир —навсегда 
сохранится в сердцах советских людей, всего 

прогрессивного человечества.

Цепу Ленина верны
Жгучей болью отозва

лась в сердцах коммуни
стов, всех сотрудников и 
студентов института
весть о кончине выдающе
гося деятеля коммунисти
ческого и рабочего движе
ния Генерального секре
таря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Вер
ховного Совета СССР 
Константина Устиновича 
Черненко. Смерть отняла 
у-'нас пламенного патрио
та, неутомимого борца за 
идеалы коммуннизма, за
мечательного человека.

Тяжела наша утрата.

Но дело, 'которому безза
ветно служил Константин 
Устинович всю свою 
жизнь, будет развиваться 
и крепнуть. Мы знаем— 
знамя Ленина в надеж
ных руках, и мы напра
вим все свои силы на 
повышение экономическо
го и оборонного могуще
ства нашей Родины, вы
полним задания 1985 го
да и пятилетки в целом, 
достойно встретим XXVII 
съезд КПСС.

Л. ЕРОФЕЕВ, 
секретарь партийного 

комитета института.

За мир на планете
Ушел из жизни выдаю

щийся деятель коммуни
стического движения, 
убежденный борец за 
мир К. У. Черненко. Вся 
его деятельность была 
направлена на сохранение 
мира на планете.

Группа «Поиск», гото
вясь к 40-летию Победы, 
ведет большую работу в

деле патриотического вос
питания молодого поколе
ния. Мы всегда будем 
хранить в сердцах память 
о тех, кто отдал свою 
жизнь в борьбе за свобо
ду и независимость на-' 
шей Родины, и не допус
тим, чтобы люди вновь 
узнали ужасы войны.

И. КРАМАРЕНКО, 
член группы «Поиск».

I  п а в н о е - т р у  и
Жизнь и деятельность 

К. У. Черненко была под
чинена одной цели — 
борьбе за мир, за идеалы 
коммунизма. Для совет
ских людей имя К. У. 
Черненко связано с даль
нейшим укреплением ми
ролюбивой внешней по
литики партии и Совет
ского государства.

Светлой памятью ему 
будет наш самоотвержен
ный труд в деле комму
нистического воспитания 
молодежи, подготовки спе
циалистов высокой квали
фикации, в выполнении 
решений партии и прави
тельства.

Л. АНАНЬЕВ, 
профессор.

На в е к и  
в памяти народной

В ИНСТИТУТЕ ■ со
стоялись траурные ми
тинги по случаю кон
чины верного ленинца 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного 
Совета СССР Констайти- 
на Устиновича Черненко.

Актовый зал института 
в траурном убранстве. 
Митинг открыл секретарь 
парткома, доктор геолого
минералогических наук 
Л. Я. Ерофеев. Он при
звал в эти тяжелые для 
всей страны дни теснее 
сплотиться вокруг Ком
мунистической партии, 
приложить максимум уси
лий для успешного вы
полнения планов пятилет
ки, трудом приумножать 
сдаву нашей Родины.

— Все прогрессивное 
человечество скорбит 
об этой утрате, — 
сказал проректор по 
научной работе Ю. П. 
Похолков. В своем 
выступлении он рассказал 
о жизненном пути К. У. 
Черненко, который много 
сделал для мирного рас
цвета и развития нашего 
государства, для повыше
ния благосостояния совет
ских людей. Выступаю
щий отметил, что в памя
ти народа Константин Ус
тинович навсегда останет
ся выдающимся борцом 
за прочный мир и сотруд-

ЯШШШЯЯ

ничество между народа
ми, за разрядку междуна
родной напряженности, 
за предотвращение ядер- 
ного пожара.

— Мы уверены в том, 
— подчеркнул Юрий 
Петрович, — что наша 
Коммунистическая партия 
и Советское правительство 
будут и впредь делать 
все необходимое для ук
репления социалистиче
ского сотрудничества, для 
дальнейшего повышения 
жизненного уровня совет
ского народа, для укреп
ления мира во всем мире. 
Константин Устинович 
навсегда останется в па
мяти народа, и лучшимз 
доказательством тому бу
дут наш труд, энергия! 
активность, высокая орга
низованность и дисципли
на.

На митинге выступили 
также заведующий кафед
рой истории КПСС А. В. 
Гагарин, заместитель сек
ретаря комитета ВЛКСМ 
Н. Шатковская.

В принятой резолюции 
траурного митинга гово
рится: «... Мы, студенты 
и сотрудники Томского 
политехнического инсти
тута, заверяем ЦК КПСС, 
что своим трудом, отлич
ной учебой, верностью де
лу коммунизма будем кре
пить могущество нашей 
Родины. В этом цель и 
смысл нашей жизни...»
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^ С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е
Томского ордена Октябрьской Революции и ордена

и н с т и т у т а  им. С. М.

К а д р ы
Постоянно совершенствовать качество подго

товки инженеров для народного хозяйства 
страны, обеспечив безусловное выполнение 
плана приема студентов в 1985 г.:

— всего 3800 человек.
В том числе:

— по дневной форме обучения — 2700 че
ловек,

— по вечерней форме обучения — 400 че
ловек,

— по заочной форме обучения — 700 че
ловек:
и плана выпуска специалистов:

— всего 2300 человек, 
в том числе:

— по дневной форме обучения — 1900 че
ловек,

— по вечерней форме обучения — 130 че
ловек.

— по заочной форме обучения — 270 че
ловек, \

Улучшить учебно-методическую и агитаци
онную, воспитательную работу среди слуша
телей подготовительного отделения. Выпол
нить план приема слушателей на подготови
тельное отделение:

— всего 535 человек,
|  в том числе:

— дневного обучения — 275,
— вечернего обучения — 60,
— заочного обучения — 200.
Обеспечить защиту не менее 3 докторских

и 50 кандидатских диссертаций.
Обеспечить в 1985 г. увеличение выпуска 

аспирантов с защитой диссертаций до 40 про
центов и с представлением диссертаций в срок 
аспирантской подготовки до 85 процентов.

Обеспечить повышение квалификации 225 
преподавателей института, направив в том 
числе:

— на ФПК — 112 человек,
— на ИГ1К — 14 человек,
— на стажировку — 92 человека,

чем обеспечить процент охвата преподавате- 
= лей формами повышения квалификации до 

20,8 процента.
Обеспечить высокий научно-методический 

уровень работы лектория для молодых препо
давателей и аспирантов.

Осуществлять комплектование коллективов 
кафедр математики, физики, химии за счет 
лиц с университетским образованием, кафедр 
экономики промышленности и организации 
производства — за счет лиц, имеющих спе
циальное базовое образование.

Научные сотрудники, инженеры НИИ, 
проблемных и отраслевых лабораторий обязу
ются в этом году выполнить учебных поруче

ний не менее, чем по 80 часов на каждого со
трудника.

Обеспечить выполнение мероприятий по 
оказанию шефской помощи в подготовке кад
ров, совершенствованию учебно-воспитатель
ной и научной работы в соответствии с догово
рами с Восточно-Сибирским технологическим 
и Читинским политехническим институтами.

. Учебно - воспитательная 
р а б о т а

Продолжить создание комплексной системы 
повышения качества подготовки специалистов, 
обеспечив разработку рабочих методик по ана
лизу и оценке качества подготовки специали
стов, системы нормативов, стандартов, реко
мендаций.

Совершенствовать работу психологической 
службы института на основе углубления со
циолого-психологических исследований учебно- 
воспитательного процесса.

— В течение года разработать и осущест
вить мероприятия, предусматривающие:

— совершенствование методов проведения 
всех видов учебных занятий, с целью всемер
ного развития самостоятельности студентов и 
воспитания их как творческих работников, бу
дущих специалистов широкбго профиля;

— всестороннее развитие и совершенствова
ние методов и форм повышения академиче
ской активности студентов, эффективности 
контроля за текущей успеваемостью и обеспе
чение их систематической равномерной рабо
той в течение всего учебного года;

— автоматизированное планирование учеб
ного процесса на базе ЭВМ;

— использование технических средств обу
чения с целью наиболее полного и глубокого 
усвоения учебного материала и повышения 
эффективности педагогического труда;

—• постоянное повышение уровня педагоги
ческого мастерства молодых преподавателей;

— совершенствование экономической под
готовки будущих специалистов;

— совершенствование организации учебно
го процесса на вечерней и заочной формах 
обучения;

— развитие новых форм и методов обеспе
чения конкурсного приема студентов и слуша
телей подготовительного отделения.

Завершить формирование учебно-методиче
ских комплексов по специальностям и дисцип
линам;

— продолжить внедрение в практику рабо
ты института прогрессивных форм совершен
ствования подготовки специалистов путем 
создания новых УНК, УНПК.

— приступить к реализации комплексной 
программы Минвуза РСФСР по целевой ин
тенсивной подготовке специалистов (ЦИПС).

С этой целью:
— провести научно:методическую конфе

ренцию «Повышение качества подготовки спе. 
циалистов на основе реализации комплексных

планов УИРС и НИРС»;
— завершить рабочее проектирование типо

вого функционального комплекса «Планирова
ние и организация учебного процесса» для 
Минвуза РСФСР и провести опытную эксплу
атацию в Томском политехническом институ
те:

— продолжить развитие и совершенствова
ние производственной эксплуатации подсисте
мы АСУ ВУЗ «Прием» на базе типового па
кета прикладных программ;

— обеспечить совершенствование и повыше
ние эффективности эксплуатации автоматизи
рованной лекционной аудитории 8-го учебно
го корп. (323 ауд.);

— оборудовать техническими средствами 
4 учебных аудитории института и завершить 
создание усовершенствованных лабораторий по 
новым специальностям института;

— организовать пункт видеозаписи учебно
го телевидения,

— реконструировать квцференц-зал и фо
толабораторию института;

— создать при отделе ТСО института пункт 
коллективного пользования техническими 
средствами обучения.

Провести в институте конкурсы:
— на лучшую научно-исследовательскую 

работу;
-— на лучший учебник и учебное пособие, 

подготовленные сотрудниками института:
— на лучшего по профессии среди учебно

вспомогательного и учебно-производственного 
персонала;

— на лучшую студенческую научно-иссле
довательскую работу;

— на лучшую специализированную аудито
рию;

— на лучшую учебную аудиторию,
— на лучшую студенческую учебную груп

пу,
— на лучшее студенческое общежитие.
Обеспечить издание 20 учебных пособий и 

не менее 480 учебно-методических разработок 
общим объемом 545 учетно-издательских 
листов.

Постоянно совершенствовать рабочие и 
календарные планы семинаров по истории 
КПСС, марксистско-ленинской философии, по 
политической экономии, научному коммуниз
му, с учетом документов XXVI съезда КПСС 
и Пленума ЦК КПСС.

Активизировать и постоянно совершенство
вать формы участия студентов в организации 
Ленинского зачета «Решения XXVI съезда 
КПСС — в жизнь!» Поднять ответственность 
комсомольцев за выполнение личных комп
лексных планов.

В ознаменование 40-летия Победы совет
ского народа в Великой Отечественной войне 
завершить работу по созданию мемориального 
партизанского комплекса в селе . Верховье 
Смоленской области, привлечь свыше 5000 
студентов к участию во Всесоюзном агитпэхо. 
де комсомольцев и молодежи по местам ре
волюционной, боевой и трудовой славы Комму
нистической партии и советского народа, про
должить работу клуба «Поиск» при комитете 
ВЛКСМ ТПИ совместно с комнатой боевой 
славы и советом ветеранов ТПИ с участника
ми Великой Отечественной войны.

Подготовить на ФОПе не менее 700 выпуск, 
ников по 10 отделениям, привлечь выпускни
ков ФОПа к активной общественно-политиче
ской работе со студентами и сотрудниками 
института., в подшефных школах и ГПТУ.

Добиться посещения всеми студентами rfep- 
вого курса занятий студенческого университе
та искусств.

Взять^шефство над 120 трудными подрост
ками района и города. Активизировать работу 
педагогических отрядов факультетов, органи
зации мне в девяти подшефных школах и 
трех ПТУ. В состав каждого студенческого 
строительного отряда взять на целину не ме
нее 2 подростков из подшефных школ.

Освоить не менее 4,5 млн. руб. капитало
вложений бойцами ССО. .

В ходе всенародной борьбы за претворение 
в жизнь решений XXVI съезда КПСС совет
ские люди успешно выполняют планы, наме
ченные партией на 11 пятилетку, ударным 
трудом, высокой социально-политической ак
тивностью стремятся встретить 40-летие Побе
ды советского народа в Великой Отечествен
ной войне, XXVII съезд КПСС.

С горячим одобрением коллектив института 
встретил решения апрельского и октябрьского 
(1984 года) Пленумов ЦК КПСС, положения 
и выводы, изложенные в речах Генерального

секретаря ЦК КПСС товарища К. У. Чернен
ко на этих Пленумах, материалы второй сес
сии Верховного Совета СССР, направленные 
на ускорение развития экономики, повышение 
эффективности и качества работы.

На производственном совещании сотрудни
ков института, посвященном итогам работы в 
четвертом году 11 пятилетки и задачам на 
1985 год, были приняты социалистические 
обязательства, направленные на успешное вы
полнение плановых показателей института в 
завершающем году пятилетки.
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Н а у ч н а я  р а б о т а
Выполнить объем НИР на сумму не менее 

18 млн. рублей, в том числе по важнейшей 
тематике не менее 14,5 млн. рублей.

Выполнить НИР для Томской области на 
сумму не менее 3 млн. руб.

Закончить и передать для внедрения в на
родное хозяйство не менее 70 разработок.

Обеспечить достижение реального экономи
ческого эффекта внедрения законченных НИР 
не менее 5 млн. руб.

Опубликовать за год не менее 2000 науч
ных статей, информационных листков и депо
нированных рукописей, тезисов и докладов в 
трудах всесоюзных и республиканских кон
ференций, совещаний, семинаров. Направить 
в 1985 г. для участия в зональных, республи
канских и всесоюзных смотрах, конкурсах и 
выставках не менее 300 Научных студенче
ских работ.

Подготовить и направить не менее 475 за
явок на изобретения и открытия. Обеспечить 
получение не менее 215 авторских свиде
тельств на изобретения. Внедрить в народное 
хозяйство, НИР и учебный процесс не менее 
40 изобретений с реальным экономическим 
эффектом от внедрения не менее 625 тыс. 
руб.

Оформить 200 рацпредложений и привлечь 
к рационализации и изобретательству не ме
нее 132 студентов.

Обеспечить эффективную эксплуатацию и 
развитие ОАСУ Минвуза РСФСР, в том чис
ле подсистем «Оперативное управление прие
мом в вузы», «Управление материально-тех
ническим снабжением», «Статистическая от
четность».

Продолжить создание учебно-научной лабо
ратории микропроцессорных ЭВМ.

Продолжить создание неоднородной вычис
лительной сети и электронно-вычислительных 
машин ЕС, СМ «Электроника».

Провести на' высоком организационном 
уровне тематическую выставку «Подготовка 
специалистов и вклад ученых высших учебных 
заведений Сибири и Дальнего Востока в ре
шение комплексно-целевыХ программ разви
тия регионов» в павильоне «Народное образо
вание» ВДНХ СССР.

Провести на высоком организационном и 
научном уровне 4-ю Всесоюзную конферен
цию по защите от ионизирующих излучений 
ядерно-технических установок.

Провести на высоком организационном и 
научно-методическом уровне Всероссийское 
научно-методическое совещание по итогам 
внедрения комплексных планов организации 
НИ PC на весь период обучения в вузах Мин
вуза РСФСР.

Спортивно - массовая работа
Для дальнейшего улучшения оздоровитель

ной работы среди студентов и сотрудников 
направить по путевкам вуза не менее 25 про
центов в профилакторий, в спортивно-оздоро
вительные лагеря, санатории, дома отдыха и 
другие лечебно-оздоровительные учреждения.

Разработать планы и провести в 1985 г. 
массовые физкультурно-оздоровительные и
спортивные мероприятия среди студентов и
сотрудников института.

Подготовить: 3000 значкистов ГТО; 3600

опортсменов-разрядников, в том числе 150 
спортсменов I разряда, мастеров и кандида
тов в мастера спорта СССР.

Подготовить общественно-физкультурных 
кадров не менее 800 и судей по * спорту не 
менее 400 человек.

Для дальнейшего улучшения оздоровитель
ной, спортивно-массовой работы среди студен^ 
тов и сотрудников:

— направить по путевкам вуза в спортивно, 
оздоровительные лагеря не менее 300 студен
тов;

— провести зимнюю и летнюю комплекс
ные спартакиады среди студентов и сотруд
ников по 19 видам программы.

Обеспечение
х оз яйс тве нных  нужд,
ремонт и строительство

Освоить на строительстве пристройки к 
9тму учебному корпусу 200 тыс. руб.

Произвести капитального ремонта зданий 
института в объеме 1000 тыс. руб.

Продолжить освоение площадки спортивно
го стадиона в районе остановки Южная.

Выполнить силами МРСУ с хорошим каче
ством и в установленные сроки работы по 
ремонту пионерского лагеря и базы отдыха 
«Политехник».

Отработать на благоустройстве объектов 
института 310 тыс. часов и освоить на эти це
ли не менее 630 тыс. руб.

Добиться экономии электроэнергии и умень
шить потери тепловой энергии на 3 проц.

Коллективу института включиться в социа
листическое соревнование «Орденоносному 
Томску — высокую производительность, со
циалистическую дисциплину труда и быта».

И. П. ЧУЧАЛИН, 
ректор института,
Л. Я. ЕРОФЕЕВ, 

секретарь парткома,
А. И. ГАВРИЛИН, 

председатель профкома сотрудников,
А. РЫЖАКОВ, 

секретарь комитета ВЛКСМ.
А. ПУШКАРЕНКО, 

председатель профкома студентов.
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РЕЗУЛЬТАТЫ завер
шившейся экзаменацион
ной сессии несколько 
улучшились по сравнению 
с зимней сессией прошло
го года. Абсолютная ус
певаемость составила 94,5 
процента, качество обуче
ния — 37,3, процент от
личников — 6,6. Лучши
ми по итогам зимней сес
сии оказались ФТФ, 
АВТФ, ЭФФ. Высокой аб
солютной успеваемости 
(95,5 процента) добился 
Г РФ.

певаемость 83,3; качест
во 29,4 процента).

Несколько снизилась 
абсолютная успеваемость 
у пятикурсников (97,6 
процента), но возросло 
качество. Почти нет дво
ек на ФТФ, качество 80,6 
процента, около четверти 
отличников и нет студен
тов, сдавших только на 
тройки. Нет двоечников 
на АЭМФ и ТЭФ. Высо
кое качество на АВТФ 
(74,2) и ЭФФ (64,6 про
цента). Повысилась аб-

с е с с и я :
успехи и просчеты

Приведем анализ ре- .олютиая успеваемость и 
зультатов сессии в целом у пятикурсников ТЭФ. 
по курсам. На I—IV кур. Снизили показатели вы. 
сах абсолютная успевае- пускники МСФ, а на 
мость составила соотдет- ЭЭФ каждый десятый 
ственно 91,6; 94,3; 93,7 и студент V курса имеет 
96,6 процента, а качест- только удовлетворитель
но растет от курса к кур- ные оценки, 
су — 25,4; 31,9; 33,5; ’ Основными причинами
48,1 процента. низкой успеваемости и

Хорошие результаты качества обучения студен- 
показали превокурсники тов, как и в предыдущие 
ФТФ: неудовлетворитель- годы, является слабая 
ных оценок почти нет, учебная дисциплина сту- 
больше половины студен- дентов, организация и 
тов сдали все экзамены контроль учебного про- 
на «хорошо» и «отлич- цесса в семестре, недоста
ло», 17,6 процента от- точная активность студен- 
личников. Высокого каче- тов при выполнении те- 
ства добились АВТФ й кущих заданий. Так, к 
ХТФ. Очень низкие ре- началу осеннего семестра 
зультаты у студентов I почти 20 процентов сту- 
курса ЭЭФ и МСФ — дентов не явились свое- 
много двоек, низкая ка- временно на занятия, 136 
чественная успеваемость, челбвек к середине декаб- 

Значительно снизилась ря имели задолженности, 
(по сравнению с прошлой еще за весенний семестр, 
зимней сессией) успевае- почти половина (43 про- 
мость на I курсе АЭМФ, цента) студентов, отста- 
МСФ. Из девяти факуль- вали по текущей яттеста- 
тетов только на АВТФ, ции за декабрь. За осен- 
ФТФ и ТЭФ несколько ний семестр пропущено 
повысилась абсолютная без уважительных при- 
успеваемость. чин 134 тысячи учебных

Зато на II курсе итоги часов (12,2 часа на сту- 
сессии показали рост ус- дента), около 30 процен- 
певаемости и качества тов студентов не имели 
учебы: около трети сту- необходимых зачетов к 
дентов сдали экзамены началу сессии, а каждый 
без троек, возросло чис- пятый не защитил в 
ло отличников. Высокую срок курсовой проект. В 
абсолютную успеваемость институте не снижается 
показали второкурсники отсев студентов: за год
ХТФ, ГРФ, ЭФФ, а луч-" отчислено 1045 человек 
шее качество — ФТФ (9,1 процента), а окончило 
(больше половины сту- институт при выпуске 
лентов сдали без троек), 1984 года только 70 про- 
ЭФФ и ГРФ (более трети центов «студентов от при- 
хороших и отличных оце- нятых на первый курс, 
нок). Очень низкие ре- На эти же причины
зультаты на ТЭФ (абсо. указывает и анализ учеб- 
лютная успевае.мость 89 ной работы на факульте- 
процентов) и МСФ (90 тах с самыми низкими 
процентов). учебными результатами в

На III курсе основные эту сессию: МСФ и ЭЭФ. 
показатели остались на Так, по итогам - декабрь- 
уровне прошлой сессии, и ской аттестации половина 
хотя более трети студен- студентов на этих факуль- 
тов сдали экзамены без тетах не была аттестова- 
троек, но число отличии- на положительно, пропус
ков уменьшилось. Луч- ки занятий составили бо- 
шие результаты по абсо- лее 13 часов ’на одного 
лютнрй успеваемости на студента, а к началу сес- 
ГРФ, АВТФ, АЭМФ, по сии более трети (35 про
качеству — на ГРФ, центов) студентов ЭЭФ и 
АВТФ, ФТФ. Самая низ- МСФ не имели необходи- 
кая абсолютная успевае- мых зачетов, 
мосгь (85,1 процента) и Основной задачей Но-
качество (14,2) на МСФ, прежнему остается повы- 
здесь меньше всего от- шение качества учебы 
личников. Невысокое ка- студентов, что обязатель- 
чество (14,7 процента) на но включает укрепление 
ЭЭФ, здесь очень мало учебной дисциплины, со- 
отличников и самое боль- вершенствование органи- 
шое число троечников, зации и контроля их са- 
Снизили абсолютную ус- мостоятельной работы, по- 
певаемость третьекурсни- вышение ответственности 
ки ЭФФ, ХТФ. преподавателей, и прежде

Возросли абсолютная всего самих студентов, их 
успеваемость и качество актива, который должен 
учебы на IV курсе. Без играть авангардную роль,
двоек и с высоким каче- Эти задачи должны на- |
ством (почти 70 процен- целить коллективы фа
тов) сдали все экзамены культетов и кафедр на 
физикотехники. У них скорейшую ликвидацию 
нет ни одного человека, задолженностей, борьбу с 
который имел бы все прогульщиками, чтобы к 
тройки. Хорошо закончи- весенней сессии можно 
ли эту сессию студенты было подойти во всеору- 
ЭФФ, ХТФ, АВТФ. В жии. 
то же время очень низкие В. ЧУДИНОВ,
результаты имеют с гуден- начальник учебно-мето- 
ты МСФ (абсолютная ус- дического управления.



ССО;
подготови

тельный
период

ЗОВЕТ
( КОНЧИЛИСЬ ка

никулы, наступил но
вый семестр, а с ним

1 пришли и новые забо
ты —• наступила пора 
формирования студен- 
ческих строительных 

1 отрядов и подготовка к 
Я третьему трудовому се- 
в местру.

«Комитетом комсомо
ла института подведе
ны итоги деятельности

(студенческих строи
тельных отрядов за 
1984 год. Лучшими от-

I' рядами института при
знаны ЛССО «Тайга», 
«Аэлита» АВТФ,

«Астра» и «Электра»

1ЭФФ.
Лучшим районным 

отрядом стал зональ
ный ССО «Прогресс», 
освоивший 2,4 млн.

|руб. капиталовложений 
(командир Я. Красик), 
этот отряд также приз
нан и лучшим в обла-

|сти.
Достигнутые успехи 

нас радуют, но застав
ляют ответственнее 
подходить к решению

(задач, которые постав
лены перед институ
том. В этом году в 
ряды Всесоюзного сту
денческого отряда

I вольется более двух 
тысяч политехников, 
которым предстоит 
участвовать в строи- 
тельстве и ремонте 

I  объектов соцкультбыта, 
I  жилых домов, живот- 
I  новодческих помеще

ний и других, прово
дить большую пропа
гандистскую работу 
среди жителей различ
ных районов Томской 
области. Политехники 
будут трудиться в со
ставе ЗССО «Про
гресс» (командир
О. Ширинян) в Карга- 
сокском районе, ЗССО 
«Тайга» (командир 
Ю. Дементьев) в Верх- 
некетском районе, по
полнят ряды РССО 
«Родина» в г. Стреже- 
вом.

Лучшие бойцы сту
денческих строитель
ных отрядов вольются 
в ЛСО «Фестиваль
ный», который будет 
обслуживать Всемир
ный фестиваль молоде
жи и студентов в Мо
скве, в линейный 
строительный отряд, 
который возводит го
род Гагарин, отряд 
безвозмездного труда 
«Поиск», бойцы кото
рого будут благоустра
ивать территорию ме
мориала в селе Верхо
вье Холм-Жирковско- 
го района смоленской 
области, помогать тру
женикам сельского хо
зяйства.

Выполнение постав
ленных задач зависит 
от активной работы 
факультетов *и их шта- 

•бов ССО.
Неплохо поставлено 

дело на АВТФ (нач. 
штаба ССО В. Клю-

ТРУДОВОЕ ДЕТО
кин), ХТФ (нач. штаба 
Т. Пипенко), АЭМФ 
(начальник штаба
К. Нетунаев). Здесь 
уже укомплектованы 
отряды, утверждены 
командные звенья.

А вот на ТЭФ и 
МСФ дела идут хуже. 
Это, наверное, потому, 
что начальники шта
бов ССО Ю. Сараев и 
М. Исраилов пропуска
ют планерки, отстают 
в организации набора.

Политехники актив
но участвуют в выпол
нении Продовольствен
ной программы пар
тии. 350 комбайнеров 
в этом году будут тру
диться на полях сель
ских районов в Томской 
области. Для них и 
всех бойцов ССО ор
ганизована учеба по 
технике безопасности и 
профессиональным на
выкам, которую про
водят опытные препо
даватели института.

В этот год, год 40- 
летия Победы и Все
мирного фестиваля мо
лодежи и студентов в 
Москве, мы должны 
активизировать работу, 
и комитет комсомола 
института надеется, 
что факультеты пло
дотворно проведут под
готовительный период 

Е. КОРНЕВ, 
зам. секретаря коми
тета ВЛКСМ инсти

тута по трудовому 
воспитанию.

ОТ К О Г О  З А В И С И Т  
Р О М А Н Т И К А ?

Ежегодно бойцы сту
денческих строительных 
отрядов ТПП вносят ве
сомый вклад в строитель
ство производственных и 
жилых объектов. Каза
лось бы, ни у кого не 
вызывает сомнения важ
ность и необходимость 
этого движения. Тем не 
менее, у ССО есть свои 
проблемы. Одна из них 
в том, что не все студен
ты проявляют сознатель
ность. При записи в от
ряд их зачастую волну
ют два вопроса — где 
дислоцировался тот или 
иной отряд в прошлом 
году и сколько заработа
ли бойцы. Никто не от
рицает, что в Каргаске, 
на Васюгане или в Стре- 
жевом больше романти
ки. Но рабочие руки ну

жны не только там. Мно
жество объектов города 
ждут помощи строитель
ных отрядов. Например, 
студентам ХТФ предсто
ит строить свой учебно
лабораторный корпус. А 
относительно романтики 
можно сказать: интерес
ная жизнь в отряде зави
сит в первую очередь от 
активности и энтузиазма 
самих бойцов.

Существует и другая 
причина неукомплекто
ванности отрядов. Затя
гиваются переносы про
изводственной практики у 
студентов III—IV кур
сов. А ведь в отряде 
нельзя обойтись без так 
называемых «старичков», 
которые должны научить 
работать бойцов, впервые 
участвующих в движении

ССО, передать им луч- I  
шие его традиции. Давно 1 
замечено, что престиж- в 
ными считаются те отря- I  
ды, в которых из года в I  
год существует ядро бой- ■ 
цов, стаж работы в -ССО В 
которых от двух до I  
четырех лет. Студенты I I  
курса, которые могли бы I. 
составить основу отряда и 
на последующие годы, к I  
ССО в основном не при- |  
влекаются, так как в на- 1 
чале второго курса они § 
направляются работать в к 
колхозы и могут остать- В 
ся без каникул. Не всег- I 
да партбюро помогает |  
подбирать нам команд- _ 
ные звенья.^А ведь по их |1 
рекомендации молодые К 
коммунисты должны воз I 
главить линейные отря- I 
ды.

Проблему формирова- I  
ния линейных отрядов и I 
подбора командного зве- I  
на нужно решить как |  
можно быстрее. н

Т. ПИПЕНКО, I
ответственный за штаб и 

ССО ХТФ. V

В ТОМСКОМ го
сударственном 

университете со
стоялось собрание ак
тива областного студен
ческого строительного 
отряда.

Первый секретарь 
обкома ВЛКСМ
В. Курбатов привет
ствует стройотрядов
цев и гостей актива. 
Бурными аплодисмен
тами встречается его 
сообщение о том, что 
Томский областной 
студенческий отряд по 
итогам трудового лета- 
84 в четвертый раз 
признан победителем 
Всероссийского социа
листического соревно
вания и награжден

Е числе
Переходящим Красным 
знаменем Совета Ми
нистров РСФСР.
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Почетное право на
чать работу актива 
предоставляется комис
сару Всесоюзного сту
денческого ■ строитель
ного отряда Р. Р. Ка
саевой. Она передает 
приветствие Централь
ного штаба студенче
ских отрядов ЦК 
ВЛКСМ.

— Мы уверены, <— 
сказала комиссар Все
союзного отряда, — 
что студенты Томска с

призеров
честью продолжат 
славные традиции пер
воцелинников.

Первый заместитель 
председателя облиспол
кома А. ПТ Габрусенко 
вручил победителям 
трудового семестра за
воеванные награды.

Среди вузов лидером 
стал ТИСИ, наш ин
ститут занял второе

место и награжден По
четной грамотой.

Первое место среди 
зональных было при
суждено отряду «Про
гресс» ТПИ. Лидером 
стал и наш отряд меха
низаторов.

Второе место среди 
линейных отрядов до
сталось отряду АВТФ 
«Аэлита».

Л. ЛОБАЧ, 
редактор 

«Радио-ТПИ».

НА СНИМКАХ: студенты вос
создают партизанские землянки и 
благоустраивают территорию мемо
риала в селе Верховье Холм-Жир- 
ковского района.

к

1_ Э

Р Я Д О М  
€  НАМИ
В нашем отряде есть 

почетный боец — Федор 
Иванович Лабзин. Мы 
часто встречаемся со 
своим ветераном, слуша
ем его воспоминания о 
войне, его фронтовых до
рогах. Федор Исаевич 
участвовал в форсирова
нии Днепра, освобождал 
Велоруссую, Ригу, Поль
шу, брал Берлин. За до
блесть и отвагу, прояв
ленные в годы Великой 
Отечественной, награж
ден орденом Красной 
Звезды и одиннадцатью 
медалями.

На одном из собраний 
мы решили, что каждый 
месяц будем отчитывать
ся перед ветераном о сво
ей работе в отряде.

Недавно мы провели 
субботник в подшефном 
детском доме. Федор 
Исаевич был рядом с на
ми.

М. МАЛАШОНОК, 
комиссар ЛССО 

«Электра».

В ПРОШЛОМ го
ду наша много
тиражка , рас

сказала о работе зим
него отряда «Геолог», 
бойцы которого про
кладывали просеку 
под ЛЭП-110 Калино
вое—Лугинецкое. Сту
денты работали само
отверженно, по-комсо
мольски, и поэтому 
предложение начальни
ка мобильного управ
ления строительства 
поехать в зимние ка
никулы 1984 года на 
тюменскую землю не 
было для них неожи
данным. Надо—значит 
надо. А работа пред
стояла большая: сту
денты-геологи должны 
были собирать высоко
вольтные опоры ЛЭП 
на станции Голышма- 
ново для электрифика
ции железной дороги.

Для командира «Ге
олога» Олега Полетае
ва не составило труда 
сформировать отряд: 
11 добровольцев, во
время и успешно сдав
ших экзамены и заче

К А Н И К У Л Ы  
в рабочей спецовке

ты, с энтузиазмом от
кликнулись на предло
жение заменить ушед
ших в отпуск рабочих, 
засучив рукава спецо
вок. В отряд поехали 
студенты III — IV кур
сов, комиссаром был 
единодушно избран 
Юрий Федоров — по
литрук общежития на 
Кирова. 56-6.

По приезде ребят 
встретил мастер участ
ка, распределил по 
вагончикам и сообщил, 
что в помощь сту
дентам оставлен один 
крановщик, так что на
выки должны прийти 
в процессе работы.

Как известно, геоло
ги—народ, готовый к 
любым испытаниям.

Короче говоря, утро 
следующего дня нача
лось с того, что парни 
стали откапывать из- 
под снега необходимые 
детали и переносить 
их на место сборки. 
(Когда подсчитали, 
оказалось, -что перене
сено 48 тонн металла). 
Работа осложнялась 
погодными условиями 
—мороз и сильный ве
тер, такой, что про
бирал даже через ват-, 
нйки. Сейчас ребята 
вспоминают, как при
ходили утром на объ
ект, а место, где вче
ра были оставлены де
тали, пустовало. Ветер 
поднимал металл и 
разносил его по ..пусты
рю. Все приходилось 
начинать сызнова. Ра

ботали без выходных. 
За две недели собрали 
12 опор. Особенно хо
рошо спорилась рабо
та у А. Беспалова, 
А. Приба, А. Юртаева, * 
С. Воробьева. Эти пар
ни были постарше, по
опытнее и всегда вы
ручали в трудные мо
менты. А их было не
мало. Например, по 
приезде ребят выясни
лось, что отряд остал
ся без поварихи. Сна
чала готовили по оче
реди, но поскольку 
лучше всех кулинар
ное искусство давалось 
Саше Юртаеву, едино
душно записали его в 
главные повара.

Работу заканчивали 
в шесть-семь часов

вечера. В свободноё 
время читали, выпуска
ли газету, проводили 
собрания. А когда ок
на вагончика окутыва
ла ночь, начинались 
рассказы о самом за
ветном ■ — о доме, ро
дителях, товарищах, о 
любимой девушке. 
Если нужно было под
нять настроение, Коля 
Дроздов, который слу
жил на флоте, вел 
свои матросские байки, 
и вагончик ходил ходу
ном от смеха.

Вообще, ребята в 
отряд подобрались 
инициативные. Когда 
трудности уже были 
позади, на одном из 
комсомольских собра
ний единодушно реши
ли создать на факуль
тете отряд коммуни
стического труда, яд
ром которого будут 
бойцы ЛССО «Геолог».

После этих каникул 
в рабочей спецовке 
студенты решили пере
числить 30 процентов 
заработанных денег в 
Фонд мира.

Г. ВЕНДЕЛЕВА.
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